

# El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DEL REINO DE MURCIA Y DE LA REGION DE LEVANTE

## El Grupo de la Democracia Cristiana DE SOCIEDAD y la lucha contra la revolución (1)

La pasada revolución, que con fulgores siniestros nos ha mostrado el abismo que bordeaban nuestros países inconscientes, no debe ser para nosotros la emoción de un día, hundida al día siguiente en una pasividad plena de peligros, sino la elección perdurable que llega al fondo del alma y suscita resueltos propósitos de salvación.

La honda causa remota de esa revolución, como de todas, está en el descenso de nivel moral en las clases sociales. Una de las grandes necesidades de la sociedad, tan apremiante como la sustitución, como la conservación de la especie, como la autoridad, es un mínimo de nivel moral generalizado, sin el que ninguna necesidad será satisfecha normal y suficientemente. No llega hoy a ese mínimo e índice de ese bajo nivel son entre otros la lenidad de las sanciones sociales para la indisciplina de las costumbres, el colapso de la moral profesional, general en todas las profesiones y clases sociales, y el egoísmo brutal con que se sacrifica al interés particular del individuo, de la familia o de la clase el bien moral y el interés colectivo. La causa honda está en resumen en el olvido de la fraternidad cristiana y de los grandes principios éticos que en cada momento nos señalan, hoy en vano, los medios y los modos de practicarla.

Pero en la pasada revolución de Asturias, a través de la turbia suma de complicidades y la colaboración de múltiples y dispares elementos ha podido apreciarse un carácter y una figura de comunismo que tomaba a Rusia por inspiración y por modelo y que trataba de cambiar totalmente la estructura y funcionamiento de la sociedad por medio de la dictadura del proletariado.

### La lucha contra la revolución

Las dos murallas que la revolución tenía que derribar eran, la una de orden moral que les levantaba barricadas de almas: el clero secular y regular; la otra de orden material que les levantaba barricadas de fusiles. Les sorprendió sin duda la admirable resistencia del ejército. La matanza fue de guardias civiles y de guardias de asalto, de curas y de religiosos.

Otro obstáculo con volumen de masa tenía la revolución enfrente: la clase media. Sufrió también víctimas dolorosas. Los revolucionarios saben que son impotentes contra una clase media fuerte y coordinada. Cuando

el muro aislador de la clase media se derrumba por absorción de las otras o por división y pulverización, la catástrofe es fácil.

Hemos señalado los soportes de la lucha contra la revolución. La tarea y el deber en su conjunto alcanzan a todos pero claro es que especialmente corresponde a la fuerza espiritual el desarme moral y a la fuerza material el desarme en ese orden. La clase media ha de cooperar a los dos. No excluimos a la clase obrera. Consciente de sus necesidades y advertida de lo que significa una revolución que entre todas las clases reclutaria sus víctimas y a todas reduciría a la más despótica opresión, también la clase obrera habría de ver que su interés y sus esperanzas de mejoramiento están en una reforma social pacífica y fecunda y no en una revolución asoladora.

Si triunfara la dictadura proletaria las clases medias morirían entre hambres y torturas. Para evitar la catástrofe hay que robustecerlas y agrandarlas. Y desde nuestra posición absolutamente apolítica séanos lícito exponer nuestra convicción de que hay circunstancias de tal fuerza imperativa que pueden imponer una coordinación y hasta una alianza entre todos los grupos políticos que por dignidad sientan horror o repugnancia a la dictadura del proletariado, aunque estén separados por grandes diferencias de ideología, pues todos ellos ante la comunidad del peligro, como ante una inundación que a todos amenaza, deben sentir la necesidad de una acción concertada.

Nuestro apolitismo nos veda decir corporativamente lo que creemos eficaz e indispensable para el desarme material, lo mismo respecto a las armas que respecto a los organismos políticos o privados que pueden utilizarse como armas o como trincheras para la revolución.

Con preferencia hemos de hablar del desarme moral, más complicado pero de eficacia más honda y duradera.

(Continuará)

## La traida de aguas

El próximo lunes a las doce, se celebrará en la Jefatura de la Base Naval, la reunión mensual del Comité Ejecutivo de la Mancomunidad de los Canales del Taibilla, que será presidida por S. E. el Almirante Cervera.

## Academia Calero

Preparación para la carrera de Derecho.

Honda 37 y 39

### LOS QUE VIAJAN

De su viaje de bodas han regresado el Director de la Fábrica del Gas don José María Artañal y su bella esposa doña Laurita Delgado.

—De Alicante ha llegado el Arquitecto don José Conesa.

—Ha llegado el teniente de navío don Luis Rivera Chacón.

—De Madrid, el capitán de Intendencia de la Armada don Andrés Aguilera.

—De Valencia, el comandante de Intendencia de la Armada don Alfredo Arrabal.

—De Almería el ingeniero agrónomo don José Roig Ballesteros y su distinguida esposa.

### NOTAS VARIAS

En la iglesia del barrio de Peral, se ha celebrado el matrimonial enlace de la distinguida señorita María Borrajo Sicilia con nuestro buen amigo don Venancio Izquierdo Madrid.

Fueron padrinos por don Hilario González Manchón y por su señora doña Purificación Borrajo, hermana de la novia, actuando como testigos don Pedro Poutau, don Fabián Navarro, don Angel Bueno, don Fabián Ferro, don Joaquín Bernabeu y don José Izquierdo.

Los nuevos esposos salieron de viaje para visitar varias capitales y a su regreso fijarán su residencia en esta ciudad, barrio de Peral.

### ENFERMOS

Restablecido de su enfermedad ha salido a la calle el Alcalde de Cartagena don Eduardo Bonet.

—Se halla enfermo nuestro querido amigo el capitán de corbeta don Pascual Cervera Cervera, Ayudante Secretario del Almirante Jefe de la Base.

—Guarda cama el Secretario de la Base Naval capitán de corbeta don Rafael Guillán y Carlos Roca, querido amigo nuestro.

—Se halla enferma la bellísima señorita Amelia Portela.

—Están enfermos los niños Paquito y Mari Sol Barrera, hijos del Presidente de Acción Popular don José Barrera.

### LETRAS DE LUTO

Esta mañana se celebró un solemne funeral en la Catedral Antigua por el alma del R. P. Luis Bobadilla, C. M. E., concurriendo distinguidas representaciones religiosas y de las autoridades y gran número de personas.

Reitera nos a los PP. Misioneros nuestro más sentido pésame.

## SE ALQUILA

Un primer piso muy espacioso en la calle de Bretas: 4 (junta a la calle Jara).

Darán razón en la calle del Aire 32, cristalería.

## LA "CARTAGENERA" Y "ROYAL"

DE JUAN MAESTRE

PUERTA DE MURCIA

Ofrecen al distinguido público un gran surtido en géneros de confitería y repostería, elaborados a diario bajo la dirección de un maestro especializado y personal competente.

## ¡Esos letreros!

No es la primera vez que nos dirigimos al señor Alcalde sobre el mismo asunto, pero es el caso que todavía subsisten por esas fachadas ciertos letreros subversivos con gruesos caracteres que dicen muy poco de la cultura y del buen nombre de nuestra ciudad y de la autoridad que al parecer despreciosamente no hace porque desaparezcan esos vestigios infamantes contra el orden social y la civilización.

Si es necesario, indicaremos los sitios, pero creemos bastante con lo apuntado y esperamos que por la autoridad municipal se ordenarán inmediatamente las medidas oportunas a los efectos de referencia.

## Veladas teatrales

Mañana tarde a las cinco se celebrará en el Patronato del Sagrado Corazón de Jesús una gran velada teatral a cargo del Cuadro Artístico de aquella juventud que estrenarán una preciosa obra lírica. Las invitaciones pueden recogerse mañana mismo en dicho Centro.

Mañana tarde, a las cinco, la Asociación de Hijos de María de la Medalla Milagrosa celebrará una velada teatral poniendo en escena el drama grotesco en cuatro jornadas, en verso, original de Muñoz Seca, «La venganza de don Mendo».

Por el número de invitaciones recibidas, esperamos que el amplio salón teatro de los Hijos de María de la Misericordia sea insuficiente para tantas familias como asistirán.

## DEPORTES

### FUTBOL

Mañana a las 3:45 de la tarde contendrán en el Stadium el «Cartagena» y el «Gimnástica Abad», partido en el que nuevamente se enfrentarán los dos rivales. Promete resultar interesante, después de lo acontecido el pasado domingo en el campo de la Plaza de España.

En el campo de «Los Tigres» jugará el titular con el «C.D. Naval», que se disputará una magnífica copa. Tendrá lugar a las 11 de la mañana.

### BOXEO

Esta noche a las diez abre sus puertas al público el Boxing Club instalado en la calle Pallas 15 y 17 bajo, presentando tres interesantes combates exhibición.

Primeramente Reyes, concejudo el mejor de los pesos «moscas» se enfrentará a Rodrigo de Velasco.

En segundo lugar nuestro veterano Brito, vencedor del campeón de Levante, Torregrossa, luchará con Madrid debutante en Cartagena y futuro as del pugilismo.

Finalmente se enfrentarán Vivancos y Jac Terri, en lucha de fondo.

### GALGOS

Para mañana a las once hay organizadas siete interesantes carreras, en las que el Club Galguero hará intervenir los mejores perros.

**JUNTA**  
de Protección a la Infancia  
NUNCA PREMIADO AYER

144

## Bibliografía

El túnel submarino de Gibraltar

Editado por la Comisión oficial de Estudio del Túnel submarino de Gibraltar se ha publicado un folleto ilustrado sobre el estado actual de los trabajos efectuados por la misma, encaminados a la realización de tan general proyecto, del cual es autor el ilustrado coronel de Artillería don Pedro Jovenais.

Es un trabajo sumamente interesante, en el cual se hace una detallada exposición de la importancia que supone para el porvenir económico de España la construcción del túnel submarino del Estrecho de Gibraltar, el cual convertiría a nuestra patria de callejón sin salida al final de Europa en una nación de tránsito intercontinental.

La Comisión ha realizado detenidos e importantes estudios acerca de las incalculables ventajas que el túnel submarino de Gibraltar reportaría para las futuras comunicaciones con las distantes zonas africanas hasta el Asia, de tal modo que ni un sólo territorio dejaría de recibir enormes beneficios por su fácil intercambio de productos con Europa a través de una tupida red de ferrocarriles interafricanos y los proyectos de construcción del Transahariano.

Se ha ocupado también de cuanto se refiere a las comunicaciones telefónicas y teletelégraficas, representando en este aspecto para el Estado español la obtención de múltiples ventajas la construcción del túnel.

El transporte postal proporcionaría

(1) El grupo de escritores y sociólogos reunido bajo el nombre de «GRUPO DE LA DEMOCRACIA CRISTIANA» hace público el presente manifiesto cuya publicación consideramos de interés para nuestros lectores.